

## Martes 19 de mayo 2015

El Financiero Centroamérica lidera el crecimiento de América Latina

DANIEL VILLEGAS Los países de América Central (Panamá, Nicaragua, Guatemala, Honduras, Costa Rica, El Salvador y Belice) crecen a un ritmo acelerado que los lleva a liderar el ritmo de expansión de la región. De acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), la economía de Centroamérica avanzará en promedio 3.76 a tasa anual en 2015, cifra que contrasta con el promedio de la región de 0.9 por ciento. En la zona media de la región, países como Panamá crecen a tasas que superan por mucho el promedio de Latinoamérica. Así, la nación panameña reporta una variación de su Producto Interno Bruto (PIB) de 8.3 por ciento en 2013 y se prevé que para 2015 lo haga a un ritmo del 6.1 por ciento anual. Mientras que Nicaragua avanzó a tasas anuales de 4.5 por ciento en 2014 y se estima que aumente 4.6 por ciento anual este año. Estas cifras contrastan con las de otras naciones de América Latina como las del Mercosur, cuyo PIB estimado para este año refleja comportamientos extremos de 4 por ciento en Paraguay y retrocesos de 5 por ciento en el caso de Venezuela. P.C. FMI, América Latina, crecimiento económico OIT: Un trabajador temporal gana 42% de lo de un formal

ZENYAZEN FLORES En México, el promedio de ingreso salarial anual de los trabajadores temporales e informales representa 42 por ciento del salario anual promedio que ganan empleados permanentes y formales. Es decir, ser temporal e informal significa ganar menos de la mitad de lo que percibe un trabajador con empleo estable, revela el nuevo informe 'Perspectivas sociales y del empleo en el mundo 2015', de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), titulado "El empleo en plena mutación". Con ese porcentaje, el ingreso laboral por tipo de empleo en México es similar al de economías emergentes y en desarrollo como Brasil, Turquía y Sudáfrica, pero se queda por debajo de economías desarrolladas como Países Bajos donde el ingreso de los temporales e informales representa 70 por ciento del ingreso de los permanentes formales. P.C. OIT, empleo Conectividad y apoyos a inversión, retos en turismo

ISABEL BECERRIL Para México hay dos grandes retos en el ámbito turístico y se llaman "conectividad y apoyos fiscales a la inversión", y de no lograrse el país desaprovechará su regreso al top ten del ranking mundial, advirtió Enrique Solana Sentíes. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo (Concanaco-Servytur) dijo que otro problema que presenta el país es la falta de diversidad turística; "es preocupante que en 2014 de más de 12 millones de visitantes extranjeros, aproximadamente siete millones vinieron de Estados Unidos. Ello quiere decir que 55.3 por ciento del mercado turístico de México se encuentra concentrado en el país vecino", puntualizó. Al hablar ante el subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico de la Secretaría de Turismo, Carlos Joaquín González, expresó que otros de los grandes problemas que se presentan en el sector son los altos niveles de informalidad y la limitada oferta de las pequeñas y medianas empresas en la industria sin chimeneas, siendo que esta representa 99 por ciento del total de unidades económicas oferentes de servicios turísticos. P.C. turismo Lácteos mexicanos también podrían ir a China

HÉCTOR CHÁVEZ México trabaja para ocupar un lugar importante en el mercado de leche y lácteos de China; de aprobarse su ingreso, se sumaría a los productos ya permitidos como carne de cerdo, carne de res, frutillas y tequila, entre otros. En meses pasados una misión de funcionarios chinos visitó unidades productivas de leche del país, con el objetivo de auditar el sistema de producción y regulación de lácteos, así como la inspección de empresas. De acuerdo con la Cámara Nacional de la Industria Lechera, el sector mexicano de lácteos tendría la capacidad de aprovechar parte del mercado chino con sus más de mil 300 millones de habitantes, tomando en cuenta que ese país asiático actualmente no tienen consumo de leche. Lo anterior, a pesar de que hay países como Nueva Zelanda, Australia y Estados Unidos que manejan el mercado internacional de la leche, pero que sólo comercializan 6 por ciento porque son naciones que llevan a los mercados sólo sus sobrantes. P.C. industria lechera, lácteos Reforma Baja otra vez Banxico estimado para PIB

Cd. de México (19 mayo 2015).- El Banco de México (Banxico) anunció hoy un nuevo recorte en su previsión del crecimiento económico del País para este y el próximo año debido al complicado entorno externo y el lento avance de los indicadores domésticos. Para este año, el banco central anticipa un crecimiento económico de entre 2 y 3 por ciento, mientras que para 2016 el nuevo rango es de entre 2.5 y 3.5 por ciento. P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos Desaprovecha País capital laboral.- OCDE

Ulises Díaz Cd. de México (19 mayo 2015).- En México hay un gran desperdicio de capital humano, ya que a pesar de que existe una gran cantidad de población, ésta no está lo suficientemente bien preparada o no hay empate entre los conocimientos y las necesidades productivas, señaló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Por un lado, alrededor de 40 por ciento de los adultos mexicanos tiene grado de bachillerato o profesional técnico, lo que se queda por debajo del promedio de 75 por ciento de entre los miembros de la OCDE, de acuerdo con el documento "Políticas prioritarias para fomentar las habilidades y conocimientos de los mexicanos para la productividad y la innovación". P.C. OCDE, educación, empleo Da BID 125 mdd a proyectos limpios

Por Notimex Cd. de México México (19 mayo 2015).- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Fondo de Tecnología Limpia (FTL) cerraron la primera fase de un financiamiento de 125 millones de dólares para proyectos de eficiencia energética desarrollados por empresas de servicios de energía (ESE) de México, mediante la emisión de bonos verdes en el mercado local de capital. El BID señaló que el Programa Nacional para el Aprovechamiento Sustentable de la Energía (Pronase) calcula que el ahorro potencial en consumo final de energía como resultado de la implementación de mecanismos de eficiencia energética llegará a entre 34 mil 800 y 40 mil 500 Gigawatts por hora (GWh) hacia el 2025. Apuntó que a pesar del importante papel que desempeñan las ESE en el mercado de eficiencia energética de México, las fuentes de fondeo disponibles para tales proyectos son generalmente limitadas, caras y de muy corto plazo, lo que tiende a tornar inviable el financiamiento. En un comunicado, el organismo multilateral informó que en la primera fase de esta transacción, el financiamiento del BID está estructurado como una línea de

almacenamiento de hasta 50 millones de dólares. P.C. BID, sistema financiero Ligan reservas cuatro semanas a la baja

Por Notimex Cd. de México México (19 mayo 2015).- Al 15 de mayo pasado, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 194 mil 959 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 50 millones, y su cuarto retroceso consecutivo. El Banco de México (Banxico) informa que la variación semanal en las reservas internacionales fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 35 millones de dólares. Además, añade, por una reducción de 260 millones de dólares resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, conforme al mecanismo autorizado por la Comisión de Cambios, y un aumento de 245 millones, debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central. En su estado de cuenta semanal, el Banxico detalla que al 15 de mayo pasado, las reservas internacionales presentaron un avance acumulado de mil 720 millones de dólares respecto al cierre de 2014, cuando se ubicaron en 193 mil 239 millones. Indica que la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banxico) aumentó en 16 mil 091 millones de pesos, para llegar a un saldo de un billón 050 mil 465 millones, dato que implicó una variación anual de 20.1 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Sube empleo fabril, pero bajan sueldos

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (19 mayo 2015).- En marzo, el personal ocupado en las manufacturas aumentó 0.41 por ciento y acumuló 21 periodos de avance a tasa mensual; en tanto, las remuneraciones disminuyeron 0.31 por ciento. Las cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que en seis ramas el empleo de las manufacturas se incrementó por arriba del promedio nacional, destacando el 2.29 por ciento de fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón, así como el 0.79 por ciento de fabricación de equipo de transporte. En siete industrias la variación en el personal ocupado fue positiva, pero menor al promedio de la manufactura. En este caso estuvieron fabricación de maquinaria y equipo, con 0.39 por ciento, y fabricación de muebles, colchones y persianas, con 0.26 por ciento, por mencionar algunas. En la parte inferior, siete ramas del sector manufacturero redujeron su número de empleos en marzo de 2015, encabezadas por industria de la madera, con 1.05 por ciento mensual. P.C. INEGI, sector manufacturero, empleo

El Economista China financiará proyectos en Petrobras por 7,000 mdd AFP China y Brasil firmaron el martes en Brasilia dos acuerdos de cooperación y financiamiento de proyectos para la atribulada petrolera estatal Petrobras por un total de 7,000 millones de dólares. Los convenios fueron anunciados en una ceremonia en la sede del gobierno después de una reunión entre el primer ministro chino, Li Keqiang, y la presidenta brasileña, Dilma Rousseff. P.C. China, sector energético, inversión Reservas disminuyen por cuarta semana consecutiva REDACCIÓN Las reservas internacionales disminuyeron 50 millones de dólares para ubicar su saldo al viernes 15 de mayo del 2015 en 194,959 millones de dólares, informó en Banco de México (Banxico) Pese a la disminución semanal, las reservas presentan un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2014, de 1,720 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Afores obtienen \$8,800 millones por cobro de comisiones ELIZABETH ALBARRÁN En el primer cuatrimestre del año, las 11 administradoras de fondos para el retiro (afores) que integran el mercado obtuvieron ingresos por 8,800 millones de pesos por el cobro de comisiones que realizan a los trabajadores por administrarles el ahorro para su pensión. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), este monto representó 11.42% más de lo que percibieron en el primer cuatrimestre del 2014. P.C. Afores, sistema financiero La Jornada En agosto, la primera licitación para campos geotérmicos: SE Por Víctor Cardoso México, DF. Al anunciar que en agosto próximo la Secretaría de Energía emitirá la convocatoria para licitar los primeros campos geotérmicos para la producción de electricidad, el subsecretario del ramo, César Hernández

confió en que con la total apertura a la inversión privada en el sector eléctrico se superen los dos billones de pesos de inversión por parte de particulares. Al participar en la Semana Mirec (Mirec week), el funcionario dijo que incluso varias empresas interesadas en participar en la apertura del sector eléctrico han manifestado de manera informal la posibilidad de inversiones por 14 mil millones de dólares, al menos en lo que resta de la presente administración. Al menos la española Iberdrola, mencionó, tiene planes de inversión por cinco mil millones de pesos. Por el momento, dijo, se encuentra en proceso la llamada ronda cero en la que, al igual que en el caso de Petróleos Mexicanos, se definirán los campos solicitados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para su explotación. P.C. sector energético, inversión

Rebaja BdeM a 2-3% del PIB este año Por Roberto González Amador México, DF. Por segunda ocasión en este año, el Banco de México redujo su previsión de crecimiento de la economía, que ubicó en un rango de entre 2 y 3 por ciento, medio punto porcentual menos que hace tres meses. Un mayor debilitamiento de la actividad en Estados Unidos, aumento de la volatilidad en los mercados financieros, así como la disminución adicional en la producción nacional de petróleo y la "debilidad" en la confianza de los consumidores y de los empresarios fueron las razones por las que el banco central decidió reducir su previsión de crecimiento, explicó Agustín Carstens Carstens, gobernador del instituto emisor. Esta es la segunda ocasión en el año y la tercera desde noviembre pasado, en que el banco central reduce su previsión de crecimiento del producto interno bruto (PIB) para 2015. P.C. Banco de México, crecimiento económico AL debe retomar crecimiento con sus "propios motores"; BM Por Afp Washington. América Latina

precisará de sus "propios motores" para retomar el crecimiento y superar los formidables desafíos que representan la infraestructura, el capital humano y la innovación, afirmó este martes una alta fuente del Banco Mundial (BM). Para el economista jefe del BM para América Latina, Augusto de la Torre, el desafío "está en proceder a la diversificación de la economía con nuestros propios motores, sin la existencia de un contexto externo favorable" que apoye el esfuerzo. De la Torre formuló estas declaraciones en la presentación del informe "América Latina y el ascenso del Sur", que traza un escenario sobre las consecuencias que el fortalecimiento de las economías del sur del planeta tuvieron en la última década en América Latina. P.C. Banco Mundial, América Latina, crecimiento económico